



22.- 26.05.2023 Verständigung gestalten

Frankfurt, 26.05.2023

Sehr geehrte Eltern,

das Pfingstwochenende steht vor der Tür. Anbei erhalten Sie den aktuellen Freitagsbrief.

Geändertes Speiseplankonzept in der Mensa

Mit dem neuen Vertrag setzt unser Mensa-Betreiber ein neues Konzept für den Speiseplan um: Es wird von nun an dreimal in der Woche die Auswahl zwischen zwei vegetarischen Gerichten geben, einmal in der Woche gibt es die Wahl zwischen einem Fleischgericht bzw. einem Fischgericht und einem vegetarischen Gericht. Die Nudelbar bleibt bestehen. Hier gibt es täglich die Möglichkeit, eine Fleischsoße zu wählen.

Vive l'amitié franco-allemande – dank Erasmus

Vom 14. Bis 17.5. realisierte eine deutsch-französische Gruppe, bestehend aus Leistungskurschüler*innen der Q 2 und Q 4 sowie französischen Schüler*innen aus Lorient, das lange vorbereitete Erasmus+-Projekt „Paris – ville verte – Wie grün sind die Olympischen Spiele 2024?“ in Paris. Während der Begegnung führten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer in deutsch-französischen Gruppen Interviews an der Seine, auf dem Platz des Hôtel de Ville (Rathaus) und in der Cité Internationale durch, in deren Verlauf sie erfuhren, wie die Einwohner*innen von Paris die Olympischen Spiele wahrnehmen. Zwei der Teilnehmer wurden vom Fernsehsender TV 5 selbst zu anderen Themen interviewt. Dr. Marjolaine Simon aus Lorient hatte für eine sachkundige Führung durch das im Entstehen begriffene olympische Dorf gesorgt, in deren Verlauf die Gruppe viel über nachhaltige Architektur und sozialverträgliche Städteplanung lernte.

Und typisch Pariser Momente gab es außerdem, etwa am Abend, als der Eiffelturm spektakulär illuminiert wurde, oder in der Metro, als ein Akkordeonspieler während eines kurzen Stromausfalls den Reisenden noch eine Zugabe gewährte...

Die Vorbereitung für dieses Projekt fand im Wesentlichen im Rahmen der beiden Leistungskurse statt und als Ergebnis wird bis Ende Juli ein Film entstehen, der dann auch auf der Homepage zu sehen sein wird.



Manche Gebäude bleiben vorübergehend, wie der „Grand Palais éphémère“ auf dem Champ de Mars, wo die während der Spiele Wettkämpfe im Judo und Ringen stattfinden werden.



Hier, im Hauptgebäude der Cité Internationale, durften die Gruppen gemeinsam speisen.

Ein Ausdruck der langen Geschichte deutsch-französischer Beziehungen – unsere Gruppe vor der Maison Heinrich Heine

Concours de lecture (Vorlesewettbewerb in französischer Sprache)

Am 24.5. fand der Schulentcheid des diesjährigen Concours de lecture (Vorlesewettbewerb in französischer Sprache) an der Schillerschule statt.

Siegerin ist Emilia Günther, 8d, welche sehr überzeugend mit toller Sprachmelodie sowohl ihren vorbereiteten, als auch einen unbekanntem Text vorgelesen und somit die Jury überzeugt hat. Sie wird die Schillerschule am 28.6. beim Landesentscheid des concours vertreten.

Liebe Emilia – herzlichen Glückwünsch! Wir drücken dir die Daumen 😊



Vorbereitung des Konzertsommers an der Schillerschule



Zur Vorbereitung unserer Konzerte und Musicals haben sich die Musikerinnen und Musiker in diesem Jahr in Klausur nach Wiesbaden begeben.

Mit viel Freude, aber auch einer gehörigen Portion Disziplin haben Schüler aus allen Jahrgangsstufen sehr gute Fortschritte gemacht. Bitte merken Sie sich die Konzerttermine unbedingt vor:

27.06. und 29.06. Sommerkonzerte

04.07. „the show must go on“ – Vormittags – und Abendkonzert sowie 05.07. Vormittagskonzert

Nähere Informationen erhalten Sie auf unserer Homepage

Auftakt zum E-Waste-Race an der Schillerschule

E-Waste ist zu einer der größten Herausforderungen unserer Zeit geworden. Die rasant wachsende Menge an Elektronikschrott birgt erhebliche Umwelt- und Gesundheitsrisiken. Dies hat die Klasse 6e mit Frau Bach zum Anlass genommen, aktiv zu werden und so, im Sinne unseres Namensgebers, Verantwortung für uns als Gesellschaft übernimmt. Das E-Waste Race ist ein Wettbewerb unter den Frankfurter Schulen, der es ermöglicht, gemeinsam gegen E-Waste anzutreten und ein Problembewusstsein unter den Schülerinnen und Schülern, aber auch dort, wo der Schrott eingesammelt wird, zu schaffen.

Die Auftaktveranstaltung dieses Wettbewerbs fand am Mittwoch unter breiter Pressebeteiligung und mit vielen Unterstützern an der Schillerschule statt.

Ab nächsten Dienstag, dem 30.5.23 beginnt die Klasse 6e damit, Elektro-Schrott zu sammeln, damit dieser recycelt werden kann. Da noch weitere 9 Schulen am Wettbewerb teilnehmen und die Klasse 6e die Schillerschule natürlich zum Sieg führen möchte, bitten die Kinder der Klasse alle Schüler, Eltern, Bekannte sowie auch Lehrer, möglichen Elektro-Schrott in der Schule abzugeben. Im Raum B.1.04, dem Klassenraum der Klasse 6e, wird der Elektro-Schrott gesammelt und ordnungsgemäß entsorgt. Wenn das nicht möglich ist, können Verbraucher auf der E-Waste Race Website ihre Postleitzahl eingeben, um den Elektro Schrott direkt u Hause abholen zu lassen.



Die Klasse 6e freut sich und dankt für Ihre Unterstützung.



Bewerbung Pilotschule Digitale Welt

Einstimmig hat die Schulkonferenz am 25.05.2023 für die Bewerbung der Schillerschule als Pilot-schule im Fach „Digitale Welt“ gestimmt.

Die Bewerbung wurde am 26.05.2023 beim Kultusministerium eingereicht. Wir drücken die Dau-men.

175 Jahre Paulskirche – Demokratieerziehung an der Schillerschule



Am 74. Jahrestages unseres Grundge-setzes fand unter dem Motto „Junge Paulskirche“ eine Veranstaltung zum Thema „Demokratie“ von Schülern für Schüler statt. Anwesend waren 600 Schülerinnen und Schüler der Frankfur-ter Schulen. Auch die Schillerschule be-suchte die Veranstaltung mit den Poli-tik- und Wirtschaft-Leistungskursen. Moderiert wurde in der Paulskirche er-

neut von Harrison Krampe, der neben Teilnehmern der „Jungen Paulskirche“ auch Vertreter der Universitäten sowie den Hessischen Kultusminister, Herrn Prof. Dr. Ralph Alexander Lorz, begrüßen durfte. Die Stiftung Polytechnische Gesellschaft sowie die Gemeinnützige Hertiestiftung waren Or-ganisatoren dieser wirklich gelungenen Veranstaltung.

Herzliche Grüße und ein schönes Wochenende

Claudia Wolff